



ANALIZAN DIPUTADOS

Presentan iniciativa para regular IA

KARLA TEJEDA

ktejeda@elfinanciero.com.mx

Un grupo de diputados de la Comisión de Inteligencia Artificial (IA) presentó una iniciativa de reforma que busca establecer las primeras reglas para el uso adecuado y ético de dicha tecnología en el país.

“La ausencia de un marco regulatorio adecuado plantea riesgos significativos: desde la profundización de desigualdades existentes hasta la vulneración de derechos fundamentales como la privacidad, la no discriminación e, incluso, la dignidad”, advirtió la Comisión.

La propuesta reforma la Ley General en Materia de Humanidades, Ciencias, Tecnologías e Innovación, la Ley Federal de Derechos de Autor, la Ley de Protección de Datos en Posesión de Particulares y el Código Penal Federal. Su objetivo es evitar que el avance tecnológico supere la capacidad regulatoria del Estado y prevenir vacíos legales.

362

FIRMAS

De IA se han asentado en México, ubicándolo como líder en Latam, según Endeavor.

500

MDD

Han invertido las firmas en el país, generando más de 11 mil empleos.

En el dictamen, los legisladores señalaron que “el desarrollo vertiginoso no debe rebasar la capacidad regulatoria del Estado mexicano”, por lo que la iniciativa establece principios como transparencia, responsabilidad, privacidad, seguridad, supervisión humana, no discriminación y respeto a los derechos humanos en el desarrollo de sistemas de IA.

Además, el documento contempla que tanto los desarrolladores como los usuarios de tecnologías de IA sean responsables de manera objetiva en caso de daños, evitando la dispersión de responsabilidades que podría derivar en impunidad.

La reforma propone también que la Secretaría de Ciencia, Humanidades, Tecnología e Innovación (SECIHTI) emita lineamientos obligatorios diferenciados por sector para regular la IA.

Esto, precisan los diputados, permitirá “adaptarse a la rápida evolución tecnológica sin obstaculizar la innovación”.



Sin plazos. Ricardo Monreal dijo que se darán tiempo para analizar la iniciativa.